

Presseinformation



Barbara Funda (Diakonie) und Heinz Schneider (Caritas Mehrgenerationenhaus) machen ab St. Augustinushaus an der Krefelder Straße 82 eine Testfahrt in der Rikscha, bevor Pilot Roland Schmitz und das zehnköpfige Ehrenamtler-Team den Service in Dormagen wieder aufnimmt.
Fotos © Axel Küppers

Rikscha-Service gut in Schwung gekommen

Dank Ehrenamt: Geselliger Ausflug schafft Gemeinschaft

Dormagen, 30. April 2025 – Das Rikscha-Projekt für Dormagen ist in die dritte Saison gestartet: Ab sofort können Interessierte die flotte Fahrrad-Kutsche für Ausflüge durch Dormagen und Umgebung wieder in Anspruch nehmen. Der kostenlose Service ist unter Tel. 0152 06484298 buchbar. Insbesondere Senior_innen und Menschen mit Handicap freuen sich auf erlebnisreiche Touren, beispielsweise zum Rhein, zur Feste Zons, zum Wildpark Tannenbusch, zum Balgheimer See, zum Kloster Knechtsteden oder in einen Landgasthof im Grünen.

„Das Angebot richtet sich an Menschen, die selbst nicht mehr gut zu Fuß oder per Rad unterwegs sein können“, berichtet Heinz Schneider vom Caritas-Mehrgenerationenhaus. Die Caritas hat das Projekt vor drei Jahren zusammen mit der Freiwilligen-Agentur der Diakonie Rhein-Kreis Neuss, dem ADFC Dormagen und dem ADFC Rhein-Kreis Neuss ins Leben gerufen. Mit finanzieller Unterstützung aus dem Bürgerbudget der Stadt Dormagen und einer Spende des Fördervereins des St. Augustinushauses konnte eine leistungsfähige E-Rikscha angeschafft werden. „Nach

Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e. V.
Montanusstraße 40
41515 Grevenbroich

Vorstand:
Hermann Josef Thiel (Vors.)
Benjamin Lampa

Ihr Ansprechpartner:
Axel Küppers · Pressereferent
Telefon 02181 238-333
presse@caritas-neuss.de
www.caritas-neuss.de

**NOT SEHEN UND HANDELN.
IN BEZIEHUNG DEN NÄCHSTEN GUTEN
SCHRITT GEHEN.**

Caritas steht für tätige Nächstenliebe.
Als Teil des größten Wohlfahrtsverbandes in Deutschland orientiert der Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e.V. sein christliches Handeln an den Werten Solidarität und soziale Gerechtigkeit im Dienste der Menschen in der Region.

Unsere Dienstleistungen
erbringen wir im Wesentlichen in zwei Tochter-Gesellschaften - die CaritasSeniordienste sowie die CaritasSozialdienste.

Die CaritasSeniordienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist an zehn Standorten Träger von stationären Einrichtungen, Pflegestationen, Tagespflegen, Mahlzeitendiensten sowie des Caritas-Hausnotrufs. Insgesamt werden mehr als 2000 pflegebedürftige Menschen versorgt.

Die CaritasSozialdienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist Träger von Einrichtungen der Arbeits- und Beschäftigungsförderung, der Suchtkrankenhilfe, einer Schuldnerberatung und von Einrichtungen der Wohnungslosenhilfe/Gefährdetenhilfe. Ferner des Fachdienstes für Integration und Migration, der Erziehungs- und Familienberatung, der Schwangerschaftsberatungsstelle "esperanza" sowie des Fachbereichs Familie und Jugend.

Sichere Arbeitsplätze
bietet die Caritas im Rhein-Kreis Neuss mehr als 1100 Mitarbeitenden.

Die Caritas-Stiftung
Rhein-Kreis Neuss unterstützt die Arbeit der Caritas in der Region.

Presseinformation



Roland Schmitz manövriert die Rikscha aus der „Garage“ am Augustinushaus.

einer zweimonatigen Testphase ist unsere Rikscha immer besser in Fahrt gekommen und wäre heute aus dem Stadtbild nicht mehr wegzudenken“, sagt Barbara Funda von der Diakonie.

Das Rikscha-Projekt war aus der Not geboren, insbesondere älteren und nicht mehr so mobilen Menschen in der schweren Corona-Zeit ein Angebot zu machen: Erlebnis und Gemeinschaft statt Einsamkeit und Isolation. Aus der Not haben Caritas, Diakonie und St. Augustinus Gruppe in christlicher Gemeinnützigkeit eine Tugend gemacht: Der Corona-Besuchsraum am Entree des Augustinushauses ist mit Verschwinden der Pandemie zur Rikscha-Garage umfunktioniert worden.

„Dort steht sie sicher und geschützt“, sagt Roland Schmitz. Der 64-Jährige gehört zum Team der Ehrenamtler, die die Fahrgäste verkehrssicher durchs Grüne kutschieren. Alle Fahrer sind geschult, bevor es auf dem Dreirad umweltfreundlich mit Stromantrieb zu zweit oder zu dritt auf die Verkehrswege geht. „Die Fahrgäste werden natürlich abgeholt und wieder nach Hause gebracht“, bemerkt der frühere Bayer-Mitarbeiter. Zwischen Sattel und Cockpit entwickeln sich immer nette Gespräche, so dass neben frischer Luft und schöner Landschaft auch die Kommunikation nicht zu kurz kommt.

► Information bei der Freiwilligen-Agentur unter Tel. 02133 539220 oder der Caritas unter Tel. 02133 2500-108.

#caritas #dormagen #rikscha #ehrenamt

Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e. V.
Montanusstraße 40
41515 Grevenbroich

Vorstand:
Hermann Josef Thiel (Vors.)
Benjamin Lampa

Ihr Ansprechpartner:
Axel Küppers · Pressereferent
Telefon 02181 238-333
presse@caritas-neuss.de
www.caritas-neuss.de

**NOT SEHEN UND HANDELN.
IN BEZIEHUNG DEN NÄCHSTEN GUTEN
SCHRITT GEHEN.**

Caritas steht für tätige Nächstenliebe.
Als Teil des größten Wohlfahrtsverbandes in Deutschland orientiert der Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e.V. sein christliches Handeln an den Werten Solidarität und soziale Gerechtigkeit im Dienste der Menschen in der Region.

Unsere Dienstleistungen
erbringen wir im Wesentlichen in zwei Tochter-Gesellschaften - die CaritasSeniordienste sowie die CaritasSozialdienste.

Die CaritasSeniordienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist an zehn Standorten Träger von stationären Einrichtungen, Pflegestationen, Tagespflegen, Mahlzeitendiensten sowie des Caritas-Hausnotrufs. Insgesamt werden mehr als 2000 pflegebedürftige Menschen versorgt.

Die CaritasSozialdienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist Träger von Einrichtungen der Arbeits- und Beschäftigungsförderung, der Suchtkrankenhilfe, einer Schuldnerberatung und von Einrichtungen der Wohnungslosenhilfe/Gefährdetenhilfe. Ferner des Fachdienstes für Integration und Migration, der Erziehungs- und Familienberatung, der Schwangerschaftsberatungsstelle "esperanza" sowie des Fachbereichs Familie und Jugend.

Sichere Arbeitsplätze
bietet die Caritas im Rhein-Kreis Neuss mehr als 1100 Mitarbeitenden.

Die Caritas-Stiftung
Rhein-Kreis Neuss unterstützt die Arbeit der Caritas in der Region.